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教育·新闻

虽然昨天开始下雨，不过丝毫不影响各所学校紧锣密鼓

地安排运动会时间，记者在采访时发现了一个有趣的现象，有

好几所学校的操场变蓝了。

红色跑道变成了蓝色，和草地相映成趣，透着点小清新的

味道，让人眼前一亮，瞬间感觉高大上了。

为啥要把红跑道换成蓝色？家长们猜测是不是蓝色对学

生视力比较好？校方给出的理由相当简洁：因为好看啊！“红

色给人的感觉比较燥热，而蓝色跑道映衬着蓝天白云，看起来

更清爽、整洁。另外，红色的跑道见多了，蓝色让人眼前一

亮。”学校相关负责人解释说。

杭城学校操场纷纷换上蓝跑道
和视力没关系，和材质没关系，就是因为好看

本报记者 沈蒙和

2017 年 9 月开学，钱江晚报教育微信公

众号“升学宝”曾晒出杭城 11 所新启用学校

（校区）的照片，仅北外附属杭州橄榄树学校

在操场上铺设了蓝色跑道。

而今年 9 月开学，“升学宝”晒出的 24 所

新学校（校区）中，铺设蓝跑道的学校达到 5

所，包括养正学校、东城第二实验学校、滨江

实验小学、求是教育集团浙大二附小、求是教

育集团之江二小。这其中，还不算杭州长河

高中、杭州永天实验小学等老学校更新设施。

其实，蓝色跑道和红色跑道，在材质上并

没什么区别。除了颜色，两种跑道仅有两处

细微差别，前者相对于后者来说，褪色会稍稍

快些，造价也略高。

可为啥还是有越来越多的学校不约而同

选了蓝色跑道？

几所学校给出的答案出奇一致：因为蓝

色跑道颜值高，看着就赏心悦目，学生和老师

都喜欢。

橄榄树学校老师告诉记者：“当时我们有

两个选择，要么红色，要么蓝色。这是两种完

全相反的颜色，前者热烈，后者平静。考虑到

我们学校的代表色是绿色，橄榄树、校服、操

场都是绿色，就给人一种青春、健康、向上的

感觉，所以我们更偏向于蓝色的清新感。”

据了解，杭城最早铺设蓝色跑道的学校，

是文澜中学，在2016年改建完成。据副校长

薛莹回忆，当时是因为原来的红色跑道年份

长了，需要更新换代：“学校一直很重视学生

的体质健康，每天要求学生晨跑，像跑道这样

的硬件肯定也要跟上。”

在讨论换什么样的新跑道时，校长任继

长提出了一种出人意料的方案：换蓝色跑

道！薛莹和许多老师当时挺纳闷的，跑道一

直是红色的，为啥要换蓝色的？校长解释说，

那年里约奥运会的主体育场用的就是蓝色跑

道，这会是未来一种趋势。

“现在大家回头看，觉得这个决定挺有道

理的。两年使用下来，蓝色跑道在视觉上比

红色跑道更好一些。”薛莹说。

其实，最早使用蓝色跑道的并不是里约，

而是柏林奥林匹克体育场。由于时间过长体

育场老化，也为了申办 2000 年奥运会，柏林

市开始重修奥林匹克体育场。场馆的径赛跑

道由红色转刷为蓝色。

重建之后的柏林奥林匹克体育场可容纳

76000 名观众，成为德国第二大的体育场

馆。2006年世界杯足球赛期间，场馆举办其

中六场赛事。

杭 州 市 长 河

高 级 中 学 今

年 新 换 了 蓝

色 的 400 米

标准跑道。

杭 州 市 长 河
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